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伊佐市農業委員会第 8 回総会議事録 

 

１．開催日時  平成２7 年 11 月 20 日（金）午前 8 時 59 分から 10 時 45 分 

２．開催場所  菱刈庁舎 ３階中会議室 

３．出席委員  （19 人） 

    会  長        ２１番委員  

    委  員 

     

１番委員委員　 ２番委員
３番委員　　　　　 ４番委員
５番委員　　　　　　 ６番委員
８番委員 ９番委員　
１０番委員 １１番委員　
１２番委員 １３番委員　
１４番委員 １６番委員　
１７番委員　　　　　        　　　  　　　　１８番委員
１９番委員　 ２０番委員   

     

４．欠席委員  （0 人） 

    

５．議事日程 

  第１ 議事録署名委員の指名 

        6 番委員  ・ 8 番委員  

   

第２ 第 １ 号「経営基盤強化促進法農用地利用集積計画」に係る意見決定に
ついて 

 

第 ２ 号「農地法第３条の規定による許可申請」に係る決定について 

 

第 ３ 号「農業振興地域整備計画の一部変更（用途区分変更・除外・編入）

申出」の意見決定について 

 

第 ４ 号「農地法第４条の規定による許可申請」に係る意見決定並びに

許可及び諮問決定について 

第 ５ 号「農地法第５条の規定による許可申請」に係る意見決定並びに

許可及び諮問決定について 

 

第 ６ 号「非農地証明願」について 

 

６．農業委員会事務局職員 

   事 務 局 長      農地振興係長    

   農地振興係書記     農地振興係書記   

 



 2 

【開始時間  午前８時５９分】 

 

事 務 局 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事 務 局 長 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

おはようございます。それでは只今より、平成２７年度第 8回農業委

員会総会を開催いたします。姿勢を正してください。 一同礼。 

 

 本日は、全員出席です。議事録署名者を、私の方から指名させていた

だきます。 

６番委員、８番委員にお願いします。 

 

―――――――― 諸般報告 ―――――――― 

 

事務局より、諸般の報告１番、農地法第１８条第６項の規定による通

知について、報告２番農地の利用目的変更について事務局の報告を求め

ます。 

 

報告第１号、農地法第１８条第６項の規定による通知につきまして、

ご報告いたします。 

資料の１ページから４５ページになります。 

農地法 3条による合意解約１件、農業経営基盤強化促進法による利用

権の合意解約が１８９件ありましたのでご報告致します。 

 

それでは、続いて報告します。46 ページをお開きください。報告第

２号、農地利用目的変更届、（農業生産施設届）について整理番号１番

につきまして去る６日に事務局で現地調査を行いましたので報告いた

します。整理番号１番の申請者は、伊佐市大口篠原、陣之尾自治会に居

住されております、ＳＹさん８５歳であります。申請地は伊佐市大口篠

原字土取９４３－４の畑で、地積は３５４㎡うち農業用機械倉庫８０㎡

であり、昭和６０年頃に、自宅隣接地にある当該申請地の一角に届け出

をせず建設をしたとの事で現在も農機具等が保管されているため、始末

書添付の届け出となっております。 

また、農地施行規則第３２条第１号（農地の転用の制限の例外に基づ

く農業用施設）の届け出であり、書類審査及び現地調査をした結果、適

切な届け出であることと思われますことを、ご報告いたします。以上説

明を終わります。お審議方よろしくお願いします。 

 

 事務局の報告が終わりました。委員の皆さん質問はございませんか。 

 

（なしという声あり。） 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事 務 局 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

１６番委員 

 

 

なしということでございますので、議案の審議に入ります。 

 

―――――――― 議案第１号 ―――――――― 

 

議案第1号 農業経営基盤強化促進法農用地利用集積計画に係る意見

決定について提案します。 

事務局の報告を求めます。 

 

議案第１号、「農業経営基盤強化促進法農地利用集積計画」に係る意

見決定のうち所有権設定につきまして説明いたします。 

４７ページを開いてください。 

整理番号１番につきましては、譲渡人鹿児島県日置市東市来町湯田に

お住まいのＦＫ氏です。 

譲受人は伊佐市菱刈市山株式会社Ｙです。 

土地の所在地は、伊佐市菱刈市山字樋渡４０１、地目は田、面積は１，

１９７㎡、同じく菱刈市山字菅川６５１－１、地目は田、面積は２，０

２２㎡の所有権移転で有ります。 

続きまして、整理番号２番につきまして、譲渡人は、神奈川県相模原

市南区鵜野森にお住まいのＦＳ氏です。 

譲受人は、伊佐市菱刈市山の株式会社Ｙです。 

土地の所在地は伊佐市菱刈市山字樋渡４０２、地目は田、面積は２，

９７１㎡、所有権移転であります。 

続きまして利用権設定につきましてご説明いたします。９１ページの

総括表をお開きください。期間は３年から２０年で、面積は田１，０６

７，８９７㎡、畑６５，７７０㎡、その他８３，３９１㎡、合計１，２

１７，０５８㎡です。利用権の設定をする者の数１８４人、設定を受け

る者の数５５人です。土地の明細につきましては４８ページから９０ペ

ージの整理番号１番から２０５番のとおりであります。皆様のご審議方

よろしくお願いいたします。 

 

只今、事務局の報告が終わりました。 

委員の皆さんご意見、質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

はいどうぞ 

 

ちょっと教えてもらいたいのですが、この経営基盤で一応、合意解約

をしておりまして、ＥＦとかあるいはＹＳとか、個人がですね、いっぱ
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事 務 局 長 

 

 

 

 

 

 

 

１６番委員 

 

 

 

 

 

１６番委員 

 

 

１６番委員 

 

 

事 務 局 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

い解約をしました。それを今度は利用権設定の中で、県の地域振興公社

に貸し出しをしてその中でＥＦ等が使用貸借にしたり、賃借にしたり、

それから期間は６年とか１０年とかありますが、普通は個人が売買をす

る時に県の地域振興公社に出してそれを期間後に買い戻しをして税の

軽減対策に充てていると思います。がこれは何故こんなことをしている

のですか。 

 

これは各団体、それぞれ農業公社、農業法人等ありますけれども、現

在設定している利用を今回すべて解約をして中間管理事業の方にした

いという事でこれは出来るのかという事については出来るという事で

農政課から申請が上がってきまして、利用権設定の組み直しをした。と

いう事になっております。また、その後これが通りますと公社が預かり

という状態でこれがまた各団体へ貸し借りの契約が再度出てくると思

います。 

 

その中間管理機構に出す場合は、個人が作付をしていなければならな

いというのがありますよね。だけどこの場合は、ＥＦが作ったり、ＹＳ

が作ったりして利用権を結んでおると個人は作ってないということで、

中間管理機構で反当たりお金をくれるやつを貰おうとしているわけで

すよね。そういうのも出来るんですね。 

 

実際効率よく団体として借りて、耕作しているという事で出来るとい

う事で聞いております。 

 

それは県の地域公社に出して、それを期間後に買うという事も出来る

んですよね。 

 

今回、売買については想定していませんけれども、この場合は全て賃

貸借の関係になりますので、売買については相手がですね、売買の場合

はこれと違って相手が決まった。買いたいという人とある程度話し合い

がついたのを、所有権を中間管理機構がとりまして、その後個人が買い

戻すと買い戻す場合、一括で買い戻す場合もありますし、資金的に余裕

がない場合は３年間位で買い戻すと、その期間は個人と機構との借りる

人との何年間契約というのになります。 

 

 

他はもういいですか 

   （はいという意見多数） 
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議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

３ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

なしということでございますのでお諮りします。 

議案第 1号の意見決定について、事務局の報告のとおり決定すること

に賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって、議案第 1号 農業経営基盤強化促進法農用地利用集積計画に

係る意見が決定しました。 

 

―――――――― 議案第２号 ―――――――― 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請に係る決定につい

て提案します。 

 

整理番号１番について担当委員の調査報告を求めます。 

３番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち整

理番号１番につきまして、去る１１月１１日に申請人ＳＩさん代理人行

政書士ＳＭ氏の立ち会いのもと現地調査を行いましたので３番が報告

いたします。申請人ＳＩさんは伊佐市菱刈市山に居住され、自治会は東

市山で年齢は６６歳であります。譲渡人ＴＹさんは大口堂崎にお住まい

で自治会は羽月駅前で７９歳であります。申請地は伊佐市大口鳥巣字屋

祢添１７０－１、地目は田、地積５５６㎡であります。現地は市の文化

会館より北側へ５００ｍ位の所に位置し今年までＴさんが耕作された

よく管理された水田であります。Ｓさんの規模拡大という事で所有権移

転、売買であります。農業従事者は３名で耕作意欲はあり農機具等は完

備されております。以上のような理由により当申請は農地法第３条２項

の各号に該当しないと思われますので許可相当と思われます。添付資料

として、全部事項証明書、字図等が添付してあります。委員の皆様方の

ご審議方をよろしくお願いいたします。報告を終わります。 

 

３番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はござ

いませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１１番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

整理番号１番について、３番委員の調査報告の通り許可することに賛

成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって、整理番号１番は許可が決定いたしました。 

 

整理番号２番について担当委員の調査報告を求めます。 

１１番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち、整

理番号２番について、去る１１月１３日に現地調査を行いましたので１

１番が報告いたします。申請人ＫＲさんは伊佐市菱刈荒田に居住され、

自治会は本城町で年齢は８３歳です。譲渡人ＭＭさんは伊佐市菱刈市山

に居住され、自治会は下市山で年齢は６５歳です。申請地は伊佐市菱刈

荒田字園川３４８３－３で地目は畑で地積は１２４㎡で所有権移転贈

与でございます。譲受人の経営面積は３，５０５㎡で取得可能面積であ

ります。農業従事者は２名で通作距離はすぐ自宅庭先で現況はよく管理

された小菜園です。経営意欲はあり農機具等は完備されております。以

上のような理由により、当申請は農地法第３条２項の各号に該当者しな

いと思われますので、許可相当と思われます。添付書類として、全部事

項証明書、字図等が添付してあります。委員の皆様方の審議方よろしく

お願いいたしまして報告を終わります。 

 

１１番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問は

ございませんか。 

 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りいたします。 

１１番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって、整理番号２番は許可が決定しました。 



 7 

 

議 長 

 

 

1 3 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

1 3 番 委 員 

 

 

 

 

 

整理番号３番について、担当委員の調査報告を求めます。 

１３番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち 

整理番号３番につきまして、申請人のＭＴさん立ち会いのもと、調査し

ましたので１３番が報告いたします。申請人のＭＴさん４５歳は伊佐市

大口目丸に居住され、自治会は上目丸です。本人の経営面積は６９，８

２４㎡、申請地は大口目丸字吉原１８３－１、田、１，３７０㎡と大口

目丸字瀬吹９２０－６、田、１，６４５㎡の計３，０１５㎡の２筆を父

親から贈与で取得されます。耕作意欲はあり、また農機具等は全て自己

所有されており、農地法第３条の適格者であると同時に農地の取得につ

きましてもなんら問題はないと判断いたしました。以上のような理由に

より、当申請は農地法第３条２項の各号に該当せず、許可相当と思いま

す。委員の皆様方のご審議方よろしくお願いしまして私の報告を終わり

ます。 

 

１３番委員の調査報告が終わりました。 

委員の皆さんご意見、質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１３番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成委員の挙手を求

めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって、整理番号３番は許可が決定しました。 

 

整理番号４番について担当委員の調査報告を求めます。 

同じく１３番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち整

理番号４番につきまして、申請人立ち会いのもと、調査いたしましたの

で１３番が報告いたします。申請人のＡＳさん６３歳は伊佐市大口目丸

に居住され、自治会は中目丸です。本人の経営面積は１２，０７２㎡で

す。申請地は大口目丸字宮ノ後７５５－２、畑、１４１㎡を相手方の要



 8 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

1 4 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

望で移転売買されます。譲渡人のＭＴさんは鹿児島市桜ケ丘に居住され

ております。Ａさんとはいとこにあたります。耕作意欲はあり、また農

機具等は全て自己所有されており、農地法第３条の適格者であり、農地

の取得につきましてもなんら問題はないと判断いたしました。以上のよ

うな理由により当申請は農地法第３条２項の各項に該当せず、許可相当

と思われます。以上で報告を終わります。ご審議方よろしくお願いいた

します。 

 

１３番委員の調査報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１３番委員の報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を求め

ます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号４番は、許可が決定しました。 

 

整理番号５番について、担当委員の調査報告を求めます。 

１４番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち整

理番号５番につきまして、去る１１月１５日に現地調査を行いましたの

で１４番が報告いたします。申請人ＭＭさんは、伊佐市菱刈荒田に居住

され、自治会は青木元で年齢は５４歳です。譲渡人ＭＮさん、伊佐市菱

刈荒田に居住され、自治会は青木元で年齢は７７歳です。申請地は伊佐

市菱刈荒田字貫瀬戸２０６２－１他２１筆あります。地目は田、地積は

１４筆で１３，７４２㎡、地目は畑で地積は８筆で４，８７１㎡で合計

１８，６１３㎡になります。譲受人の経営面積は１８，６１３㎡で取得

可能面積であります。農業従事者は２名で、通作距離は自宅より２２筆

ともに半径１㎞程に点在し、よく管理された田、畑で経営意欲はあり、

農機具等は完備されておりました。以上のような理由により、当申請は

農地法第３条２項各号に該当しないと思われますので許可相当と思わ

れます。添付書類といたしまして、全部事項証明書、字図、営農計画書

等が添付されています。委員の皆様方のご審議方よろしくお願いいたし

まして、私の報告を終わります。 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

9 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

１４番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はご

ざいませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

整理番号５番について１４番委員の調査報告のとおり、許可すること

に賛成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号５番は、許可が決定しました。 

 

整理番号６番について、担当委員の調査報告を求めます。 

９番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち整

理番号６番につきまして、去る１１月１３日に現地調査を行いましたの

で９番が報告いたします。申請人ＭＴさんは伊佐市大口小木原に居住さ

れ、自治会は小木原東で年齢は６８歳です。譲渡人ＴＫさんは伊佐市大

口小木原に居住され、自治会は小木原東で年齢は９４歳です。申請地は

大口小木原字大塚４４９－３地目は田、地積は４００㎡他１筆、計１，

６６８㎡と大口小木原字日勝山５００－２、畑、地積は４１６㎡他大口

小木原字日勝山５００-３、原野になっていますが、地積は１，４９１

㎡です。贈与でありお二人の関係は親子であります。譲渡人の経営面積

は１１，００５㎡で取得可能面積であります。農業従事者は２名で、通

作距離は約５００ｍ範囲に位置し、よく管理された田畑で経営意欲はあ

りました。以上のような理由により当申請は農地法第３条２項各号に該

当しないと思われますので、許可相当と思われます。添付書類といたし

まして、委任状、全部事項証明書、営農計画所、字図が添付されており

ます。委員の皆様方の、ご審議方をよろしくお願いいたしまして、私の

報告を終わります。 

 

９番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はござ

いませんか。 

 

（「なし」という声、多数あり。） 
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

８ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

９番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を求

めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号６番は、許可が決定しました。 

 

整理番号７番について、担当委員の調査報告を求めます。 

８番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち整

理番号７番について、去る１５日、現地調査を行いましたので８番が報

告いたします。申請人で譲受人のＫＳさんは、伊佐市大口篠原に居住、

自治会は大道、年齢は４９歳です。譲渡人のＮＫさんは、鹿児島市吉野

に居住、年齢は６６歳です。申請地は伊佐市大口原田字満田原１５２－

１、地目は畑、地積は１，０１２㎡、相手方の要望と申請人の規模拡大

であるため、所有権移転売買されることであります。申請地は西原神社

入り口南約５００ｍに位置し、現在は耕作ではありますが荒らさないよ

う管理された農地でありました。譲受人の経営面積は今月利用権設定が

行われ、１，９８８㎡となり合計で取得可能面積であると思われます。

また、経営意欲もあり、農機具としてトラクター、田植え機位までしか

現在ありませんが、今後揃えたいと思っておりますとの事でありまし

た。以上のような理由により、当申請は農地法第３条２項各号に該当し

ないと思われますので、許可相当と思われます。添付書類として、全部

事項証明書、字図等が添付されておりました。委員の皆様方の、ご審議

方をよろしくお願いいたしまして、私の報告を終わります。 

 

８番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はござ

いませんか。 

 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

８番委員の報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を求めま

す。 

（全員挙手） 
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議 長 

 

 

議 長 

 

 

1 1 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

6 番 委 員 

全員挙手。 

よって整理番号７番は、許可が決定しました 

 

整理番号８番について、担当委員の調査報告を求めます。 

１１番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち、整

理番号８番について、去る１１月１３日、現地調査を行いましたので１

１番が報告いたします。申請人ＴＹさんは、伊佐市菱刈荒田に居住され、

自治会は青木元で年齢は５５歳です。譲渡人ＮＴさんは、伊佐市大口篠

原に居住され、自治会は大口篠原で年齢は６５歳です。申請地は伊佐市

菱刈荒田字貫瀬戸、田３筆合計２，２７１㎡で所有権移転売買でありま

す。譲受人の経営面積は１，６５８㎡でありますが、今回の売買にて３，

９２９㎡になりますので、問題はないと思われます。農業従事者は２名

で通作距離は自宅から５００ｍ位の所でよく管理された水田でありま

す。経営意欲はあり農機具等は全て完備されております。以上のような

理由により、当申請は農地法第３条２項各号に該当しないと思われるの

で、許可相当と思われます。添付書類として、全部事項証明書、字図等

が添付されております。委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいた

します。以上です。 

 

１１番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はご

ざいませんか。 

 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１１番委員の報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を求め

ます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号８番は、許可が決定しました 

 

整理番号９番について、担当委員の調査報告を求めます。 

６番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち、整
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

2 0 番 委 員 

 

理番号９番について、去る１１月１５日に申請人立ち会いの中、現地調

査を行いましたので６番が報告いたします。申請人ＫＭさんは、伊佐市

大口山野に居住され、自治会は下之馬場で年齢は８５歳です。譲渡人Ｋ

Ｋさんは、伊佐市大口山野に居住され、自治会は下之馬場で年齢は５７

歳です。申請地は伊佐市大口山野字平５１３２番地で、地目は畑、地積

は９７４㎡で所有権移転売買であります。譲受人の経営面積は２，０８

６㎡で今回の９７４㎡で取得可能面積であります。農業従事者は２名

で、通作距離は５００ｍ位です。現況はよく管理された畑で今までＫさ

んが利用権設定により小菜園として利用されております。この申請地は

本人Ｋさんが２０年位前により小菜園として利用されておりましたが、

今回、Ｋさんのお母さんが亡くなったのを機に田全部、畑全部を処分し

ようとすることになっていましたが、田の方は早めに処分されましたけ

れども畑の方がどうしても相手が見つからないという事でＫさんに相

談があったとの事です。Ｋさんは８５歳の高齢でありますが、経営意欲

はあり農機具等は全て完備されています。以上のような理由により、当

申請は農地法第３条２項各号に該当しないと思われるので、許可相当と

思われます。添付書類として、全部事項証明書、字図等が添付されてお

ります。委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして、私の

報告を終わります。 

 

６番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はござ

いませんか。 

 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

６番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を求

めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号９番は、許可が決定しました 

 

整理番号１０番について、担当委員の調査報告を求めます。 

２０番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち、整

理番号１０番について、去る１４日、申請人ＴＮさん並びにお母さん同
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

2 番 委 員 

 

 

 

 

 

席のもと、現地調査を行いましたので２０番が報告いたします。譲受人

は伊佐市菱刈南浦にお住まいのＴＮさん６５歳でございます。譲渡人は

同じく伊佐市菱刈南浦のＴＮさんで親子関係でございまして現在同居

をされております。申請地は菱刈南浦字菅牟田３２－２他１１筆で内、

田が１１筆、畑が１筆でございます。譲受人の経営面積は今回、贈与の

分を含めますと１４，１８１㎡になります。譲受人の世帯の農作業従事

者数は３名でございます。申請地の位置でございますが、申請地は本城

小学校周辺に位置しておりまして、現況は水稲、野菜作付けを行ってら

っしゃいます。現在の耕作者はＴＮさんでございます。譲受人の事由は

先ほど申し上げましたが、所有権の生前の移転贈与という事で、耕作意

欲は十分でありまして農機具も完備しております。以上のような理由に

より、当申請は農地法第３条２項各号に該当しないと思われます。なお、

添付書類として、全部事項証明書、字図が添付されております。以上の

ような事でございましたので報告を終わりますが皆様方のご審議方を

よろしくお願いいたします。以上です。 

 

２０番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はご

ざいませんか。 

 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

２０番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１０番は、許可が決定しました 

 

整理番号１１番について、担当委員の調査報告を求めます。 

２番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち、整

理番号１１番について、去る１１月１４日に現地調査を行いましたので

２番が報告いたします。申請人ＭＨさんは、伊佐市大口平出水に居住さ

れ、自治会は平出水中央、年齢は６３歳です。譲渡人ＭＴさんは、伊佐

市大口平出水に居住され、自治会は平出水中央、年齢は９３歳でありま

す。申請人と譲渡人は親子であります。申請地は伊佐市大口平出水字新
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議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１８番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平田６２１－２と６２１－１の２筆で地目は田、地積は合計４，８６５

㎡で、所有権移転贈与であります。譲受人の経営面積は６，５７６㎡で

取得可能面積であります。農作業従事者は２名で通作距離は譲渡人自宅

より３００ｍ位に位置しており、現況はよく管理された農地でありま

す。これまでも申請人が耕作しておりました。経営意欲はあり農機具等

は全て完備してあります。以上のような理由により、当申請は農地法第

３条２項各号に該当しないと思われるので、許可相当と思われます。添

付書類として、全部事項証明書、住民票、委任状、字図が添付されてお

ります。委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして、私の

報告を終わります。 

 

２番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はござ

いませんか。 

 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

整理番号１１番について、２番委員の調査報告のとおり、許可するこ

とに賛成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１１番は、許可が決定しました 

 

整理番号１２番について、担当委員の調査報告を求めます。 

１８番委員お願いします。 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定のうち、整

理番号１２番について、去る１１月１８日に現地調査を行いましたので

１８番が報告いたします。申請人ＮＹさんは、伊佐市大口篠原に居住さ

れ、自治会は山ノ口であります。年齢は５２歳です。譲渡人ＮＹさんは、

伊佐市大口青木に居住され、自治会は新青木で年齢は８６歳でありま

す。申請地は伊佐市大口青木字渡瀬口２５５７－１０、他８筆で地目は

田、地積は９，１５２㎡で親から子への贈与であります。譲受人の経営

面積は５１，５４７㎡で取得可能面積であります。農業従事者は２名で、

通作距離は約１．５㎞位でよく管理された田であります。経営意欲もあ

ります。私が調査に行ってみた所、この面積しては一部農機具が足りな

いなと、というのはコンバインと田植え機がありませんでしたので譲受
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議 長 

 

 

１６番委員 

 

１８番委員 

 

１６番委員 

 

１８番番員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

人に聞いてみましたらここ２～３年、申請人が耕作しているみたいです

が兼業ですので稲刈りと田植えだけは友達にお願いをしていると管理

は自分で一切しているという説明でございました。以上のような理由に

より、当申請は農地法第３条２項各号に該当しないと思われるので、許

可相当と思われます。添付書類として、全部事項証明書、字図等が添付

されております。委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまし

て、私の報告を終わります。 

 

１８番委員の調査報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はご

ざいませんか。 

 

耕作面積はいくらとおっしゃいましたか 

 

耕作面積は５１，５４７㎡、今訂正がありました。 

 

合計面積は９，１５２㎡。総合計を言われたんじゃないかな 

 

ああ、総合計を言いましたね。 

 

訂正、９，１５２㎡、この贈与された面積。今回の３条全体の面積を

言われたので、ここがちょっと違ってましたけど９，１５２㎡ですので

問題はありません。よろしいですね 

 

 （わかりました。の声、多数） 

 

１８番の調査報告が終わりましたが、他にご意見ございませんか？ 

 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１８番委員の調査報告の通り許可することに賛成の委員の挙手を求

めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１２番は、許可が決定しました 

 

議案第２号農地法第３条の規定による許可申請に係る決定について
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議 長 

 

 

議 長 

 

 

４ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１０番委員 

申請件数１２件について１２件の許可が決定しました。 

 

―――――――― 議案第３号 ―――――――― 

 

議案第３号農業振興地域整備計画の一部変更、（用途区分変更・除外・

編入)の申出の意見決定について提案します。 

 

整理番号１番について担当委員の調査報告を求めます。 

４番委員お願いします。 

 

議案第３号農業振興地整備計画の一部変更、編入申出の意見決定につ

いて、整理番号１番について、去る１１月１３日、申請人のＩＡさん立

ち会いのもと、１１番委員、１９番委員と私４番委員の３人で共同調査

いたしましたので４番が報告いたします。申請人ＩＡさんは、伊佐市大

口針持にお住まいで、申請地は大口針持字菖蒲迫３２９０－１外２筆で

地積は２，２０５㎡となっております。中山間地域等直接支払事業に取

り組むための申請でありまして、現地はＩさんの自宅より北西の方向に

５００ｍ位の所にあり、北西南を山に囲まれた東側が道路を挟んで水田

となっております。申請地を農用地に編入することに問題はないと思わ

れます。委員の皆様方のご審議方よろしくお願いいたします。以上で私

の報告を終わります。 

 

４番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、質問・ご意見はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

４番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を求

めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号１番は、農振編入の意見が決定しました。 

 

整理番号２番について担当委員の調査報告を求めます。１０番委員お

願いします。 

 

議案第３号農業振興地域整備計画の一部変更、除外申出の意見決定の
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

議案番号２番をご報告いたします。調査年月日は１１月１３日、１０番、

８番、１８番それと申請人のＳＫさんは日にちを間違えて大阪にいらっ

しゃって、３名の現地調査となりました。その後、私がＳさんに電話で

確認をして色々話は聞きました。その報告をいたします。申請人ＳＫさ

んは、伊佐市大口牛尾に居住され、年齢は６８歳でございます。申請地

は大口青木字柴建１５４１－９、畑、現況は山林、面積は２２６㎡で、

周囲が山に囲まれた圃場整備の一角の外れた場所でありまして、もう今

は畑がどこにあるんだろうか、というような現状でほとんど山というよ

うな形の地形でありました。今回は農用地計画の変更という形で除外で

申請が出されましたのでその報告をいたします。申請地は青木の池より

東の方に約１㎞位行った所だろうと思います。周りは先ほども言いまし

たが山林、山に囲まれて一部東側に田んぼがあるというような形で現場

はそういったところでした。農用地計画変更するもので現地は３人の意

見としましては妥当というような形で農用地区の除外にある代替地の

検討、結果は妥当であるという形で農用地の外周部は農地とは接触して

いないという形であると思います。それと農用地区域内における担い手

の利用集積に支障がおよぼすかという形で見てもそういう事はないと

いうような形であります。農用地保全施設の有する軌道に影響を及ぼす

恐れもありません。申請地は土地改良事業等がなされた土地で、事業完

了後８年以上経過をしていると思われます。申請地は２種農地で転用可

能な見込みのある土地であると思われます。転用後は申請の書類を見ま

すと許可後には太陽光施設をされるような申請でございました。３名の

意見としましては除外はやむを得ないという判断でございます。添付書

類としましては字図、現地の写真、字図、農用地利用計画変更申出書、

全部事項証明書が添付されております。委員の方々の協議をよろしくお

願いいたします。終わります。 

 

１０番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１０番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号２番は、農振除外の意見が決定しました。 
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議 長 

 

 

１８番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

整理番号３番について担当委員の調査報告を求めます。１８番委員お

願いします。 

 

議案第３号農業振興地域整備計画一部変更、用途区分変更、除外編入

申出の意見決定のうち整理番号３番について、去る１１月１３日、８番、

１０番、１８番の３名で共同調査をいたしましたので、１８番が報告を

いたします。申請人は福岡市南区多賀にお住まいのＫＦさん３９歳であ

りますが、立ち会いには来られませんでした。後で電話連絡をいたしま

したが連絡の行き違いだったと思いますがこの調査日をご存じであり

ませんでした。電話でいろいろとお話をいたしました。申請地は伊佐市

大口青木字飛松迫尻１８６２－６、地目は田、地積は５２６㎡で現地は

えびのに通じる国道４４７号線沿いのとんでん池というため池がござ

いますが、その手前５００ｍ位の所で東は山林、西も山林、南も山林こ

んな所が水田であったとは信じがたいような山でございました。申請地

の現況は３０年位の杉が立っており、今後農地にする見込みもないの

で、山林として管理していきたいとの申請でありますが先ほど言います

ように周囲がほとんど山でございまして、周囲に与える影響は何も無い

という風に見ました。調査の結果、この申請については３人の調査員の

意見において適切であると判断いたしましたけれども、皆様方のご審議

方よろしくお願いいたしまして報告を終わりますが、必要な添付書類は

全て揃っております。以上です。 

 

１８番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１８番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号３番は、農振除外の意見が決定しました。 

 

整理番号４番について担当委員の調査報告を求めます。１番委員お願

いします。 
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１ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

１６番委員 

 

 

 

 

 

 

 

議案第３号農業振興地域整備計画の一部変更、除外編入申出の意見

決定の整理番号４番を１番が報告いたします。調査日は去る１１月１

３日に１４番と１番で調査いたしました。申請者住所伊佐市菱刈前目、

お名前はＭＳさん５６歳自営業です。自治会は下手です。申請地は菱刈

前目字猶木原５１４１－１、地目は畑で面積は３，１８３㎡です。２種

農地です。申請地の位置は菱刈の郵便局の信号を  下名方向に１㎞入

った所を左方向に５０ｍ位入った所です。北は畑、山林、南は山林、東

側も山林、西も畑と山林、耕起されていましたが周囲樹齢は４０年以上

となり、一日の日照時間は概ね２～３時間で作物は育たないとの事でし

た。また、近年鳥獣被害がありやむを得ないと思いました。添付書類は

全部事項証明書、現地写真、農用地利用計画変更申出書、その他、必要

書類は全て揃っております。全て整ったら植林の時期が来たらクヌギを

植付けされるとの事です。委員の皆様方のご審議をよろしくお願いいた

します。私の報告を終わります。   

 

１番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を求

めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号４番は、農振除外の意見が決定しました。 

 

整理番号５番について担当委員の調査報告を求めます。１６番委員お

願いします。 

 

議案第３号農業振興地域整備計画一部変更、用途区分変更申出の意

見決定のうち整理番号５番について報告をいたします。ＫＫさんが今

回、畜舎建設、増設の為に申請を役所の農政課に行った所、地目が山林、

それから畜舎を建設すればし尿処理等のなんやらの形で区分をしなけ

ればならない。という事で今回の申請になったわけでございます。去る

１１月１３日、会長それから５番委員それと１６番委員それに申請者Ｋ

Ｋさんの父立ち会いのもと共同調査いたしましたので１６番が報告い

たします。申請人ＫＫさんは伊佐市大口里に居住され、年齢は５０歳で
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

あります。申請地の所在地ですが伊佐市大口田代字長原７７－１で地目

は山林ですが、現況は牛舎が２年位前に建っており、地積は２，００３

㎡であります。今回、牛舎を新規増設する予定で用途区分変更をし、農

業用施設用地として有効活用していきたいとの事です。現在親牛１１

頭、子牛８頭が畜舎内にいました。畜舎内の通路には大きな５０馬力位

のトラクター２台それから乾燥機の巻き取りの機械、大型機械が１台入

っておりいかにも畜舎内が手狭に感じた次第であります。申請地の所在

地は市立羽月西小学校から南西に約１．５㎞位の所に位置して北は市

道、南、西は山林、東は畑であり、となりの隣接地には、マルイ養鶏場

もありました。添付書類として全部事項証明書、字図、現地写真、修正

図、農用地利用計画変更申出書等が添付されております。調査の結果こ

の申請について３名の意見において適切であると判断いたしましたが、

委員の皆様方のご審議方をお願いいたしまして報告を終わります。以上

です。 

 

１６番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１６番委員の調査報告のとおり、許可することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

（全員挙手） 

 

全員挙手。 

よって整理番号５番は、用途区分変更の意見が決定しました。 

 

議案第３号は、申請件数５件で、編入１件、除外３件、用途区分変更

１件がそれぞれの意見が決定しました。 

 

―――――――― 議案第４号 ―――――――― 

 

議案第４号 農地法第４条の規定による許可申請に係わる意見決定

並びに許可及び諮問決定について提案します。 

 

整理番号１番について担当委員の報告を求めます。 

１９番委員お願いいたします。 
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１９番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

９ 番 委 員 

 

 

 

 

議案第4号農地法第4条の規定による許可申請に係わる意見決定並び

に許可及び諮問決定についてのうち整理番号１番について 19 番が調査

の結果を報告いたします。去る１１月１３日、４番委員、１１番委員と

私１９番委員で申請人のＴＥ氏立ち会いのもと共同調査いたしました。

申請人ＴＥさんは、伊佐市大口曽木に居住し、水稲と生産牛４８頭を所

持されており最近後継者も就農されております。年齢は６７歳で、自治

会は針牟田です。申請地の所在地は伊佐市大口曽木字山口４１６５番地

で地目は畑です。地積は１，４９８㎡であります。農地区分は第２種農

地となっております。転用目的は３４０㎡を畜舎、残りをロール飼料等

の資材置場にするとの事です。申請地の所在地は申請人宅より南に５０

ｍ位に位置しており、南側は畑、北は畜舎、西は畜舎、東は畑でありま

す。現在はビニールハウスを設置されて牛の飼料用の稲藁の保管場所と

して利用されており畜舎は中央部分に作るという事で周囲に与える影

響はないと思われます。添付書類として、全部事項証明書、汚排水処理

確約書、被害防除計画書、転用に関する誓約書、牛舎の設計図等が添付

されております。調査の結果、この申請については３人の調査員の意見

において適切であると判断いたしましたが委員の皆様のご審議方よろ

しくお願いいたします。以上で報告を終わります。 

 

１９番委員の報告が終わりました。委員の皆さん質問・ご意見等ござ

いませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１９番委員の報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定に賛

成の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。よって整理番号１番は報告の通り意見の決定並びに許可及

び諮問が決定しました。整理番号２番について担当委員の調査報告を求

めます。９番委員お願いします。 

 

議案第 4号農地法第 4条の規定による許可申請に係わる意見決定並び

に許可及び諮問決定についての整理番号２番について、去る１１月１３

日６番委員と私９番委員で申請人ＭＨさん立ち会いのもと、共同調査い

たしましたので９番が報告をいたします。申請人ＭＨさんは伊佐市大口

小木原に居住され、農業をされており年齢は６３歳で自治会は春村自治
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

２０番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会であります。申請地の所在地は伊佐市大口小木原字下市田２６３－４

で地目は畑、地積は２５４㎡であります。農地区分は２種農地で転用目

的は農機具等の駐車場で今まで近くの倉庫を借りていたけどそれが出

来なくなり農機具を外に置く訳にもいかずということであります。申請

地の所在地は小木原の春村自治会館より２００～３００ｍ位に位置し、

東側は道路を挟み田と畑、南、北、西側は宅地となっており申請人の家

と隣接しております。転用目的は駐車場となっており周囲に与える影響

はないと思われます。今回はビニールパイプで補完したいという事で

す。添付書類として、字図、土地の全部事項証明書、事業計画書、汚排

水処理確約書、被害防除計画所、被害防除に関する誓約書、転用に関す

る誓約書が提出されております。調査の結果、この申請については２人

の調査員の意見において適切であると判断しましたが、委員の皆様方の

ご審議方をよろしくお願いいたしまして私の報告を終わります。 

 

９番委員の報告が終わりました。委員の皆さん質問・ご意見等ござい

ませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

９番委員の報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定に賛成

の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手。よって整理番号２番は報告の通り意見の決定並びに許可及

び諮問が決定しました。整理番号３番について担当委員の調査報告を求

めます。２０番委員お願いします。 

 

議案第 4号農地法第4条の規定による許可申請に係わる意見決定並び

に許可及び諮問決定についての整理番号３番について、去る１３日、１

２番委員、私２０番委員、さらに申請人ＦさんＴさんの息子さん、お母

さん、一緒に聞き取り調査をいたしましたので２０番が報告をいたしま

す。申請者伊佐市菱刈荒田、ＦＴさんで自治会は下荒田７１歳でござい

ます。所在地は菱刈荒田字上ノ山４１１６番地で地目は畑でございます

が、現況は宅地ということです。面積が８８４㎡、一般住宅の一棟１５

５㎡の住宅ということで、農用地区域外で備考欄に追認ということで書

いてございますが、一応この件につきましては住宅を平成１１年１月に

建てていらっしゃいまして、すでに１６年くらい前のことなんですが登
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議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

５ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

記簿上一応まだ畑になってるというのを今回宅地の方に変更なさる申

請でございまして、農地法を知らなかったということで反省をいたして

いらっしゃいまして始末書も添付されております。四方住宅地に囲まれ

てまして、登記簿上の畑を今回当り前の宅地に直すという申請でござい

ます。書類といたしましては全部事項証明書、字図、被害防除の誓約書、

並びに始末書を添付されておりまして１２番との協議の結果その結果

についてはやむを得ないということで結論をいたしました。 

 

２０番委員の報告が終わりました。委員の皆さん質問・ご意見等ござ

いませんか。 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

２０番委員の報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定に賛

成の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

全員挙手。よって整理番号３番は報告の通り意見の決定並びに許可及

び諮問が決定しました。 

 

 

議案第４号は申請件数３件で３件の意見決定並びに許可及び諮問が

決定しました。 

 

―――――――― 議案第５号 ―――――――― 

 

議案第５号農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定並び

に許可及び諮問決定について提案します。 

整理番号１番について担当委員の調査報告を求めます。５番委員お願

いいたします。 

 

議案第５号農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定並び

に許可及び諮問決定のうち整理番号１番につきまして、去る１３日代理

人Ｋ氏立会いのもと、会長、１６番委員、私５番委員の３人で共同調査

をいたしましたので５番委員が報告いたします。 

 譲受人は宮崎県宮崎市別府にありますＭ・Ａ株式会社の法人でありま

す。譲渡し人ＯＫさんは伊佐市大口田代に居住し、年齢は５７歳で自治

会は田代であります。本申請は売買による所有権移転で、転用目的は太

陽光発電施設を設置するものでございます。本申請地は、大口田代字松
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９ 番 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

葉江１－４４で地目は畑、地積は１，５３４㎡にであります。農地区分

は第二種農地となっています。申請地の所在地は馬渡の自治館から西の

方向へ４００ｍ位行った左側の道路わきにあり、北側が雑種地、南と東

側が山林、西側が道路となっていて、周囲に与える影響はないものと思

われます。現況は雑種地であります。太陽光発電事業ですがパネル設置

枚数１９２枚、パネル設置面積１，５３４㎡、パネル設置容量５０ｋｗ

を予定しております。添付書類といたしまして、全部事項証明書、位置

図、事業計画書、被害防除計画書、被害防除に関する誓約書、転用に関

する誓約書、委任状、平面配置計画図、定款、履歴事項全部証明書が提

出されております。調査の結果この申請につきまして３人で協議をいた

しました結果、やむを得ないものと判断をいたしました。委員の皆様の

ご審議方をよろしくお願いいたします。 

 

５番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか 

 

 （「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

５番委員の調査報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定に

賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

よって整理番号１番は、５番委員の調査報告の通り、意見の決定並び

に許可及び諮問が決定しました。 

 

整理番号２番について担当委員の調査報告を求めます。 

９番委員お願いします。 

 

はい。議案第５号農地法第５条の規定による許可申請に係る意見決定

並びに許可及び諮問決定について整理番号２番について、去る１１月１

３日申請人のＩＭさんと義理のお父さんでＨさん立会いのもと６番委

員、私９番委員の２人で共同調査をいたしましたので私９番委員が報告

いたします。譲受人は伊佐市大口小木原にお住まいのＩＭさんで自治会

は小木原中自治会であります。譲渡人は伊佐市大口小木原にお住まいの

ＩＹさんで自治会は小木原中自治会であります。本申請は所有権移転贈

与であり転用目的は車庫及び駐車場となっております。また申請人と譲

渡し人とは親子の関係でもあります。申請地の所在地は伊佐市大口小木
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１４番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

原字屋敷田４２２－１０５であります。地目は畑、地積は４５６㎡であ

ります。農地区分は２種農地となっております。申請地の所在地は山野

小木原簡易郵便局より５００ｍ位に位置し、自宅の前になり南側は道路

を挟みこっがら団地、東、北、西側は家がありますが周囲に与える影響

はないと思われます。添付書類として字図、全部事項証明書、事業計画

書、被害防除計画書、被害防除に関する誓約書、汚廃水処理確約書、転

用に関する誓約書、貯金残高証明書、現況地図が提出されております。

調査の結果この申請については、２人の調査委員の意見において適切で

あると判断しましたが委員の皆様方のご審議方よろしくお願いいたし

まして以上で私の報告を終わります。 

 

９番委員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

９番委員の調査報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定に

賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

全員挙手。 

よって整理番号２番は、９番委員の調査報告の通り、意見の決定並び

に許可及び諮問が決定しました。 

 

整理番号３番について担当委員の調査報告を求めます。 

１４番委員お願いします。 

 

 

議案第５号農地法第５条の規定による許可申請に係る決定並びに許

可及び諮問決定について、整理番号３番について、去る１１月１３日、

代理人行政書士のＳさん立会いのもと、１番委員、私１４番委員と２人

で共同調査を行いましたので私１４番が報告いたします。譲受人は鹿児

島市柳町にお住まいのＳＨさんであります。譲渡し人は伊佐市菱刈前目

にお住まいのＳＨさんで自治会は麓です。年齢は７７歳です。申請地の

所在地は伊佐市菱刈前目字宇都４３９３－１地目は畑、地積は１，６４

２㎡であります。本申請は所有権移転贈与で、転用目的は太陽光発電設

置であり農地区分は第２種農地で、その他の農地と区域区分は農用地区

域外となっております。申請地の所在地は菱刈庁舎より南東に約５００



 26 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

６ 番 委 員 

 

 

 

 

ｍ程に位置し、南側は山林、東側は住宅、北側も住宅、西側は雑種地で

あり、周囲に与える影響はないものと思われます。太陽光発電事業です

がパネル設置枚数が２５２枚です。パネル設置総面積は３７８㎡です。

パネル設置容量は４９.５ｋｗを想定しております。尚、資金の調達に

ついては自己資金であるため問題はないと思われます。添付書類とし

て、土地の全部事項証明書、会社の定款、資金証明書、被害防除計画書、

被害防除に関する誓約書、汚廃水確約書等が提出してあります。調査の

結果この申請について２名の調査員の意見において適切であると判断

しましたが、委員の皆様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして私

の報告を終わります。 

 

１４番議員の報告が終わりました。 

委員の皆さん、ご意見・質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１４番議員報告のとおり、意見の決定並びに許可及び諮問決定に賛成

の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

 

 全員挙手。 

  よって整理番号３番は１４番委員の報告の通り意見の決定並びに

許可及び諮問が決定しました。 

 

議案第５号については申請件数３件意見の決定並びに許可及び諮問３

件が決定しました。 

 

―――――――― 議案第６号―――――――― 

 

議案第６号非農地証明願いについて、整理番号１番について担当委員

の調査報告を求めます。６番委員お願いします。 

 

議案第６号非農地証明願いについて、整理番号１番について６番が調

査の報告をします。 

申請人は伊佐市大口山野にお住まいのＥＹさんです。土地の所在地は

大口小川内字尾崎４８６－２地目は畑、１，１７９㎡と同じく伊佐市大

口小川内字尾崎４９４－１地目は田で、面積の３，０４５㎡、田一筆、
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畑一筆、面積計の４，２２４㎡であります。周囲の状況は周りはすべて

イノシシの被害により、耕作不能であります。尚この申請地は一年位前

に農振地域除外申請がなされ許可されています。当時の現地調査の時に

農振地域除外がなされると今後は非農地証明願により原野として許可

されれば原野として管理するとのことでありました。そのような理由に

より今回の申請となっています。現地は自宅より１６ｋｍ位に位置し、

南側市道、北側山林、西山林、東休耕田となっております。周りは全て

山林かあるいは原野としてイノシシ等の被害も多く通作距離も遠く管

理が届かず、すでに石垣等の畦畔も崩れてしまい農地性を失いつつあ

り、又申請人の子供さんたちが地元におらず、農地の復旧は困難である

と判断いたしましたが、議員の皆様の審議方をよろしくお願いいたしま

して、報告を終わります。 

 

整理番号１番について６番委員の報告が終わりました。委員の皆さん

ご意見質問はございませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

６番委員の調査報告のとおり、非農地として証明することに賛成の委

員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

  

全員挙手。 

   

よって整理番号１番は報告の通り、非農地として証明が決定いたしま

した。 

 

整理番号２番について担当委員の調査報告を求めます。 

２番委員お願いします。 

 

議案第６号非農地証明願いのうち整理番号２番について、２番が調査

の結果を報告いたします。去る１１月１３日６番委員と９番委員と私２

番委員で共同調査をいたしました。申請人ＭＹさんは伊佐市大口渕辺に

居住され自治会は渕辺であります。申請地の所在地は伊佐市大口渕辺字

中村６３７、地目は畑で、地積は４６０㎡であります。周囲の状況は東

側が畑、西側が道路、南側が道路、北側が畑となっております。非農地

となった時期は平成２年９月１日ごろであります。非農地となった理由
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１４番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

は一般住宅を建てたことによるものであります。今年の利用状況調査で

わかったものですが、私自身家が建っていたのを長年見ており、農地の

かけらもなく申請人も驚いておりました。当該農地の現況は全て宅地と

なっており、農地性は喪失している為、農地への復旧は容易でないと判

断しました。委員の皆様のご審議方をよろしくお願いいたします。以上

で報告を終わります。 

 

２番委員の報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はございま

せんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

２番委員の報告のとおり、非農地として証明することに賛成の委員の

挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

  

全員挙手。 

  よって整理番号２番は報告の通り、非農地として証明が決定しまし

た。 

 

整理番号３番について１４番委員の報告を求めます。担当委員の報告

を求めます。 

 

議案第６号非農地証明願いについて。整理番号３番につきまして去る

１１月１３日申請人のＨＩさん立合いのもと１番委員と私１４番委員

の２人で共同調査をいたしましたので１４番が報告いたします。申請人

は滋賀県大津市日吉台にお住まいのＨＩさんです。土地の所在地は伊佐

市菱刈花北字中村４７７番地です。地目は畑面積は１６０㎡でありま

す。農地区分は２種農地で農用地区域外になっております。周囲の状況

は良く管理された庭となっております。非農地となった時期及び理由と

いたしまして、昭和２０年５月１日ごろから農地としての耕作を断念

し、庭としての植木等植林したとのことです。なお現在、ＨＩさんは、

滋賀より定期的に維持管理するために帰省されるそうです。申請地の位

置として給食センターより東に５００ｍほどで北側は通路を挟んで住

宅、東側は道路、西側は住宅、南側も住宅であります。全体が庭になっ

ており、農地性は喪失して、年齢も高齢で子供も地元におらず、農地へ

の復旧は困難であると２人の調査員とも判断いたしまいた。添付資料と
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して全部事項証明書、非農地証明願等が添付されております。委員の皆

様方のご審議方をよろしくお願いいたしまして私の報告を終わります。 

 

１４番委員の報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はござい

ませんか。 

 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、１４番委員の報告のとおり、非農

地として証明することに賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

  

全員挙手。 

よって整理番号３番は報告の通り、非農地として証明が決定しました。 

 

次に整理番号４番について担当委員の調査報告を求めます。 

１８番委員 

 

議案第６号非農地証明願いのうち、整理番号４番につきまして、去る

１１月１３日、申請人ＭＴさんの弟さん、本人は鹿児島に住んでいらっ

しゃいますので弟さんが立合いに来られました。８番委員、１０番委員、

私１８番の共同調査でありますが、１８番が報告をいたします。申請人

は鹿児島市桜ケ丘にお住まいのＭＴさんです。土地の所在地は伊佐市大

口青木字飛松迫尻１８６６－２で、地目は田、面積は１０８㎡でありま

す。農地区分は第２種でその他の農地であります。周囲の状況は北側が

本人の田ですが、後は全て山林となっております。非農地となった時期

及び理由といたしましては、昭和６０年ごろ周囲の山林化が進み、耕作

できなくなり山林となったと言うことでありますが、現場を見ますとこ

んな所に良く田んぼがあったもんだなと思われるような場所でありま

す。立会人の話を聞いたんですが、たぶん昔天水状態であったと言うこ

とで、ちょっとした小さな溜池みたいになっていたんではないかと言う

様な話もありましたが、いずれにしましても周囲は相当茂った山と言っ

て良いような現状でありました。そのようなことから農地性は完全に喪

失しておりますし農地への復旧は困難であると三人の調査員も判断を

いたしました。必要添付書類は全て揃っております。委員皆様方の審議

方よろしくお願いいたしまして報告を終わります。 
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議 長 

１８番委員の報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はござい

ませんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１８番委員の報告のとおり、非農地として証明することに賛成の委員

の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

  

全員挙手。 

よって整理番号４番は報告の通り、非農地として証明が決定しました。 

 

整理番号５番について担当委員の調査報告を求めます。 

 

議案６号非農地証明願いについて報告いたします。調査日は去る１１

月１３日です。１４番と１番の２名で調査いたしました。申請人住所神

奈川県横浜市戸塚区戸塚町です。お名前はＩＫさんです。申請地は伊佐

市川南字十二和石１７７２－１外３筆、地目は畑と田です。合計面積は

１，５２４㎡です。農地区分は２種農地です。  

申請地の位置は築地橋を渡り、南へ約８００ｍの所です。     

町船津田集会施設の付近です。北は山林、南も山林、西が住宅及び畑    

です。東も山林です。道路の高低差も２ｍ以上あります。昭和６０年

ごろに放置されています。２名で協議いたしましたところ、農地性は喪

失しおておりやむを得ないと判断いたしました。添付書類は全部事項証

明書、地積図 1/1000、字図外必要書類は揃っております。委員の皆様の

ご審議方よろしくお願いいたします。私の報告を終わります。 

 

１番委員の報告が終わりました。委員の皆さんご意見質問はございま

せんか。 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１番委員の報告のとおり、非農地として証明することに賛成の委員の

挙手を求めます。 

 

（全員挙手） 

  

全員挙手。 
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議 長 

 

 

１２番委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

  よって整理番号５番は非農地として証明が決定しました。 

 

整理番号６番について担当委員の調査報告を求めます。 

１２番委員お願いします。 

 

議案第６号非農地証明願いについて整理番号６番については去る１

１月１３日申請人のＮＴさん立合いのもと２０番委員と私１２番委員

の２人で共同調査をしましたので１２番が報告します。申請人は伊佐市

大口篠原にお住まいのＮＴさんです。申請地は菱刈荒田字貫瀬戸２０３

５－６で地目は田で面積は８８㎡であります。非農地となった時期は昭

和６０年１０月ごろで、非農地となった原因は道路買収による地形的に

耕作が出来なくなった為である。申請地の位置は荒田交差点、これは本

城小学校より針持ちに向かって１０００ｍ位行った所の荒田交差点が

ありますが、その荒田交差点より針持に約２００ｍ行った所で東側が旧

道、西側が山林、南側が県道、北側が田んぼとなっています。現地調査

の結果、農地性は喪失していて、農地への復旧は困難であると２人の調

査委員とも判断しました。添付資料として、全部事項証明書、非農地証

明願、字図等が添付されています。委員の皆様のご審議方よろしくお願

いして私の報告を終わります。 

 

１２番委員の報告が終わりました。委員の皆さんご意見、質問はござ

いませんか。 

 

（「なし」という声、多数あり。） 

 

なしということでございますので、お諮りします。 

１２番委員の報告のとおり、非農地として証明することに賛成の委員

の挙手を求めます。 

 

  （全員挙手） 

  

全員挙手。 

よって整理番号６番は、非農地として証明が決定しました。 

 

議案第６号非農地証明願いについては、６件の申請で６件を非農地と

して証明することが決定しました。 

 

その他。 事務局 
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前記のように会議の顛末を記載してその内容に相違ないことを証する。 

 

 

伊佐市農業委員会 

会     長     会  長     

 

 

伊佐市農業委員     ６番委員                         

 

 

伊佐市農業委員     ８番委員      

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 長 

 

 

 

 

 

 

 

総会資料の１１９ページ、最後のページなんですけど、１１月の月例

報告をいたします。 

去る１３日、金曜日現地調査をしております。１７日の火曜日姶良伊

佐地区農業委員研修会に、溝辺の方へ参加しました。それから２０日の

今日、第８回農業委員会総会です。２６日定例常任会議員会議がありま

す。それから１２月の行事予定になります。１１日の金曜日現地調査を

一斉に開催します。１７日が農業委員会の第９回の総会です。１８日の

金曜日です。１２月の定例常任会議員会議と言うことで、鹿児島市の方

で開催されます。月例報告は以上です。 

 

姿勢を正して下さい。 

一同礼 

お疲れ様でした。 

 

 

 

【終了時間  午前１０時４５分】 

  


